Asociación México, Cómo Vamos?

Se desploma la productividad laboral en Quintana Roo: estudio

- Producen sólo 185 pesos por cada hora trabajada, cifra menor a la del año pasado

Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- La Asociación México, Cómo Vamos?, refiere que los trabajadores de Quintana Roo ocupan el lugar número 13 como los menos productivos de todo el país, y es que, por cada hora trabajada producen apenas 185 pesos, una cifra menor que la reportada el año pasado, cuando eran 4 pesos más.

E este escenario, la entidad reportó una baja de 2% en la productividad, pese a las reformas que establecieron mejores condiciones laborales para los trabajadores. El pico más alto lo alcanzó la entidad, hacia el cierre de 2023, cuando por cada hora, un colaborador generaba 215 pesos, no obstante, este 2024 se mantiene por debajo de los 190 pesos.

De acuerdo con las estadísticas de la asociación, a nivel nacional la entidad que lideró al cierre del primer semestre fue Campeche, al alcanzar 539 pesos, seguido de Ciudad de México, con 386, y Nuevo León, en tercer lugar, con 328 pesos. Mientras que entidades como Chiapas, tuvieron una productividad laboral de sólo 86 pesos por hora laborada, Guerrero 108 pesos y Tlaxcala 109.

La Confederación Patronal de la República Mexicana, refiere que uno de los retos era lograr una mayor productividad, considerando que en el país, las horas laborales son mayores, sin embargo, con esta reforma laboral, en la que se incrementaron los días de vacaciones y salarios, no hubo mejoras.

De los tres estados de la Península de Yucatán, únicamente resalta Campeche que ocupa el primer lugar en cuanto a la productividad de los empleados en México, ya que al igual que Quintana Roo, Yucatán, también se encuentra en color rojo en el semáforo.

La productividad laboral es una medida de la eficiencia con la que se utilizan los recursos humanos para generar bienes y servicios. En otras palabras, indica cuánto produce un trabajador en un periodo determinado. Es un indicador clave en el mundo empresarial y económico, ya que influye en la capacidad de las organizaciones para maximizar ingresos, reducir costos y mejorar la competitividad.

HAY MENOS ACCIDENTES CARRETEROS

Según información de las Estadísticas de Accidentes en Carreteras Federales, este tipo de incidentes en la Chetumal-Tulum y Chetumal Escárcega han caído considerablemente, a la par en que se han reducido las obras del tramo 7 del Tren Maya en el estado.

Desde la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, informaron que de agosto a septiembre se reportaron sólo cuatro incidentes a la semana en el camino 307, que conecta a la capital de Quintana Roo y Cancún, y 2 semanales en la 186, vía



Asociación México, Cómo Vamos?, refiere que los trabajadores de Q. Roo ocupan el lugar número 13 como los menos productivos de todo el país.

que permite viajar desde Chetumal hasta el centro

Cabe recordar que entre marzo del 2023 y enero de este año, cuando las obras del Tren Maya se desarrollaban en estos caminos con más de 700 volquetes y camiones pesados las 24 horas, el número de accidentes promediaba los tres diarios en la carretera federal 186, y hasta cinco al día sobre la 307 en sus picos más altos.

En este sentido, el 60% de los casos los accidentes tuvieron como protagonistas a las empresas del transporte al servicio del Gobierno federal, reportándose en un año 182 víctimas fatales, sin embargo, desde julio pasado, se redujo a casi un 30%

el número de volquetes en servicio y por ende disminuyó la cantidad de accidentes de este tipo.

El reporte agrega es que también se sufre por los plantones y bloqueos de carreteras; pues se han triplicado las interrupciones de tráfico, principalmente en la zona de Bacalar, Limones, Nicolas Bravo y la entrada de Chetumal. En este sentido, junto con Oaxaca, Michoacán y Chiapas, Quintana Roo es una de las entidades con mayor cantidad de bloqueos en los caminos federales.

Las tomas de caminos en el estado caribeño se deben a reclamos por parte de la sociedad civil, y estos han sido parciales o disueltos al cabo de unas horas.



Accidentes en las carreteras Chetumal-Tulum y Chetumal Escárcega han caído considerablemente.

Los trabajadores de Q. Roo ocupan el lugar número 13 como los menos productivos de todo el país, y es que, por cada hora trabajada producen apenas 185 pesos, una cifra menor que la reportada el año pasado, cuando eran 4 pesos más, de acuerdo a estudio de la Asociación México, Cómo Vamos?